
Ata da Assembleia Geral de Alunos

N.º 12/2024

16/12/2024

No dia dezasseis de dezembro de dois mil e vinte e quatro, realizou-se, no

Anfiteatro A da Faculdade de Direito da Universidade Nova de Lisboa, a Assembleia

Geral de Alunos, presidida pelo Presidente da Mesa da Assembleia Geral, Hugo

Mendes, contando com a presença da Vice-Presidente, Beatriz Gonçalves, e da

Secretária, Luana Romeiro, estando reunidos os restantes alunos que compareceram. A

Assembleia Geral de Alunos foi convocada para as 14h00, tendo sido iniciada, por falta

de quórum, ao abrigo do artigo 22.º dos Estatutos da NOVA Law Students’ Union, às

14h30.

O Presidente da Mesa iniciou a Assembleia Geral (doravante AG)

cumprimentando os presentes e agradecendo a presença, em especial, dos convidados

pela MAG e pela Direção cessante: o Subdiretor, Prof. Doutor Jorge Morais de

Carvalho, em representação da Direção da NOVA School of Law; o Vice-Presidente do

Conselho Pedagógico, Prof. Doutor Filipe Brito Bastos, em representação do Conselho

Pedagógico; o Administrador da NOVA School of Law, Paulo Ferreira que se iria juntar

posteriormente; a Chefe da Divisão de Planeamento, Qualidade e Acreditação Maria

Manuela Guerreiro, em representação do corpo discente da NOVA School of Law;

Mariana Barbosa, em representação da Federação Académica de Lisboa, e, por último,

em representação do Conselho Nacional de Estudantes de Direito, a sua Presidente,

Juliana Soares, a Vice-Presidente, Maria Santos, e a Secretária-Geral, Sara Mendes.

O Presidente da Mesa fez ainda a ressalva no início da AG de que esta iria

decorrer de forma híbrida, aplicando-se as disposições do Regulamento da AG da

NOVA School of Law Students’ Union por via telemática, aprovado na AG n.º 8/2020.

Completou ainda dizendo que os membros presentes por Zoom deveriam manter o



microfone desativado sempre que não lhes fosse concedida a palavra, sendo necessário

requisitar esta levantando a mão no Zoom e esperando até que a mesma fosse

concedida, sendo o princípio da prioridade da inscrição.

A Assembleia Geral de Alunos teve como ordem de trabalhos:

1. Tomada de Posse da Direção da Nova Law Sudents’ Union para o

mandato 2024/2025;

1. Outros assuntos.

O Presidente da MAG deu início à ordem de trabalhos.

1. Tomada de Posse da Direção da Nova Law Sudents’ Union para o

mandato 2024/2025;

O Presidente da Mesa cedeu a palavra ao Prof. Doutor Jorge Morais Carvalho,

Subdiretor da NOVA School of Law para que este dirigisse algumas palavras aos

presentes. Este tomou a palavra começando por cumprimentar os presentes e

agradecendo a oportunidade de poder estar presente. Referiu a demonstração de

vitalidade da Associação de Estudantes, uma vez que este ano foram apresentadas três

listas, lembrando de seguida os seus tempos enquanto estudante e dirigente associativo

na NOVA School of Law. Dirigiu-se à Direção cessante agradecendo por todo o

trabalho e colaboração com a Faculdade realizados por esta, sublinhando que, apesar de

ter sido um mandato com muitos obstáculos, foi um mandato bem conseguido. Explicou

ainda que a Prof. Doutora Margarida Lima Rego não poderia estar presente na tomada

de posse por se encontrar fora da cidade.

Cumprimentou, por fim, a Direção que iria tomar posse ressalvando o papel de

importância da Associação de Estudantes para a Faculdade, dizendo que a marca NOVA

e o seu prestígio irão acompanhar a própria Associação e todos os estudantes até ao fim

das suas vidas. Frisou a importância dos canais de comunicação entre a Associação, os

estudantes e a Faculdade, sublinhando a importância de trabalhar em comunidade e de

reivindicar. Relembrou os seus tempos de estudante e das festas com saudades, dizendo

que estes momentos devem ser incentivados e produzidos pela Associação de

Estudantes. Terminou o seu discurso ao desejar a maior das felicidades à Associação



que iria tomar posse, deixando votos de que a deixassem melhor do que a encontraram e

ressalvando a importância de trabalhar em prol dos estudantes, uma vez que, a

Associação é “uma peça essencial da faculdade para que esta tenha pernas para andar”.

O Presidente da Mesa retoma a palavra, agradecendo as palavras proferidas e

passando a palavra ao Vice-Presidente do Conselho Pedagógico, o Prof. Doutor Filipe

Brito Bastos.

O Prof. Doutor Filipe Brito Bastos cumprimentou os presentes explicando que a

Prof. Doutora Rita Calçada Pires não pôde estar presente, mas que desejava um ótimo

mandato à Direção que iria tomar posse. Constatou a Associação de Estudantes como o

espaço sagrado dos estudantes, dizendo que, na sua opinião, não teria lugar ou direito

para falar desta e dos seus pelouros, mas apenas do trabalho que esta faz em conjunto

com a Faculdade. Mostrou-se satisfeito com a quantidade de pessoas votantes no atual

ano, realçando que estamos perante uma representação da democracia viva, nas

faculdades e no país. Frisou a sua felicidade em fazer parte de uma faculdade em que

existe respeito e colaboração entre docentes e discentes, fazendo votos para que esta

relação e cultura se mantenham.

Agradeceu a Inês Costa Graça pelo seu mandato, maturidade e espírito crítico e

reivindicativo, dizendo que durante o seu mandato foi construído algo de valor.

Desejou, de seguida, felicidades a Beatriz Diogo, lembrando que foi um processo muito

disputado e explicando que, na perspetiva do Conselho Pedagógico, este mandato será

complicado, uma vez que está a ser elaborado um documento que explica a pedagogia

na NOVA, para perceber o que esta é e como pode ser melhorada. Em conclusão,

desejou as maiores felicidades durante o mandato.

Hugo Mendes agradeceu as suas palavras e passou a palavra a Mariana Barbosa,

representante da Federação Académica de Lisboa.

Mariana Barbosa cumprimentou os presentes e, em especial, Inês Costa Graça e

Beatriz Diogo. No seu discurso, referiu que irão haver vários desafios ao longo do

mandato, mas manifestou confiança no potencial da NOVA Law Students’ Union.

Referenciou que o associativismo é um grande desafio, uma vez que, este, retira muito

tempo da vida pessoal e académica de quem o escolhe percorrer; ressalvando, no

entanto, que a parte bonita deste vem do facto de cada aluno carregar sempre uma parte

de quem escolhe esta vida. Terminou o seu discurso aconselhando a que a Direção que



iria tomar posse se entregasse ao projeto, desejando felicidades e sublinhando que a

Federação Académica de Lisboa estará sempre disponível para os mesmos.

O Presidente da Mesa agradeceu o discurso de Mariana, passando então a

palavra a Juliana Soares, Presidente do Conselho Nacional de Estudantes de Direito.

A Presidente do Conselho Nacional de Estudantes de Direito (CNED)

cumprimentou os presentes, agradecendo todo o trabalho feito pela Direção cessante e,

particularmente, à Inês Costa Graça pela liderança e compromisso durante o mandato.

Agradeceu ainda, em nome do CNED, a Tiago Monni pelo seu trabalho enquanto

Vice-Presidente e todas as presenças nos eventos do Conselho. Deu por fim os parabéns

a Beatriz Diogo e à sua Direção por ter sido eleita, dizendo que, a seu ver, a vitória desta

foi dupla, tendo havido dois atos eleitorais, e frisando a confiança que tem no projeto

desta. Concluiu referindo que acredita que o mandato vindouro será pautado por

excelência e que o bom trabalho se manterá.

Hugo Mendes agradeceu as palavras de Juliana Soares e passou a palavra à

Presidente da NOVA Law Students’ Union cessante.

Inês Costa Graça iniciou o seu discurso cumprimentando os presentes e

lembrando o dia em que tomou posse, dizendo que na altura não sabia o que a esperava.

Sublinhou a esperança e resiliência como essenciais durante o seu mandato, uma vez

que, no seu início, depararam-se com o maior problema económico que a Associação

alguma vez enfrentou, explicando que, sempre que parecia que tudo se estava a resolver,

surgia “algum imprevisto do passado”. Frisou este mandato como essencial para “limpar

a casa e aparar a relva”, assim como para trazer novas pessoas à Associação de

Estudantes e estabelecer relações com a faculdade. Referiu ainda que durante o mandato

foram repostos cerca de 2.200€ às reservas e ressalvou que ao longo do mandato de

2023/2024, a AE “virou o disco e de facto não tocou o mesmo”.

Inês agradeceu à sua Direção por ter abraçado o projeto e em especial a Tiago

Monni por todas as palavras de força, a todos os colaboradores, ao Conselho Fiscal por

todas as reuniões, sobretudo à sua Presidente, Beatriz Jesus. Agradeceu ainda à

Federação Académica de Lisboa, às outras Associações de Estudantes, ao Conselho

Nacional de Estudantes de Direito e à própria faculdade, desde a Direção e corpo

docente aos funcionários, dizendo que não teria sido o mesmo sem todos estes.

Lembrou então a importância de olhar para o futuro e continuar o trabalho feito durante



o mandato, pedindo que se mantenha o rigor e humanidade que são pilares da NOVA

Law Students’ Union. Deixou por fim um agradecimento especial a todos os estudantes

que apoiaram a Associação cessante desde o início, assim como à família e ao Mateus,

que foi o seu conselheiro em momentos cruciais. Terminou o seu discurso agradecendo

à NOVA Law Students’ Union.

Hugo Mendes agradeceu Inês Costa Graça pelo seu discurso, dizendo que o

discurso final seria o de Tomada de Posse realizado pela Presidente eleita da Direção da

NOVA Law Students’ Union, Beatriz Diogo, a quem passou a palavra para que,

posteriormente, fosse empossada em conjunto com os restantes membros da Direção

eleita.

Beatriz Diogo tomou a palavra começando por agradecer a todos os presentes e

dizendo que se apresentava perante a AG com um grande sentimento de honra.

Explicou que a sua equipa é um culminar de pessoas muitos diferentes e com propósitos

muito únicos, que se propõem a lutar pelos estudantes. Explicou que o ínicio do

mandato é avassalador e também assustador, trazendo uma visão pragmática e sem

promessas vazias. Mencionou que a vitória foi o resultado da confiança dos estudantes

no projeto da sua lista, assim como das reuniões de muito trabalho; trabalho este que

nem sempre assim o pareceu, visto que “as coisas que nos alegram nem sempre são

trabalho”. Mostrou-se orgulhosa do projeto final enumerando as memórias criadas ao

longo do processo de criação da lista e com a sua equipa, explicando que foi criado um

lugar para a criatividade.

Frisou que tem esperança no impacto que poderá ter a representar os alunos,

dizendo que estes merecem um espaço deles, tendo como objetivo elevar e levar a voz

destes a ser ouvida. Sublinhou que pretende que a Associação de Estudantes seja um

espaço de apoio, presente e próxima, querendo ser uma ponte entre a faculdade e o

exterior. Explicou que será mantida uma postura de uma realidade mais bonita, mas

sempre com os pés no chão e a lutar. Referiu que deseja o melhor à Direção e deixou

um agradecimento aos estudantes, pedindo que estes não se esqueçam que a Direção da

Associação de Estudantes é também composta por estudantes com vontades e sonhos,

solicitando que estes continuem a demonstrar apoio.

Agradeceu aos seus amigos, padrinhos e afilhados, que sempre a apoiaram,

assim como aos seus amigos de Coimbra, que, mesmo longe, se fizeram sentir perto e,



por fim, aos seus pais. Terminou o seu discurso fazendo votos de uma boa época de

exames e de boas festas.

O Presidente da Mesa retomou a palavra, dando início ao ato de assinatura do

livro de atas e, consequentemente, ao ato de tomada de posse.

Assim, tomaram posse os membros eleitos da NOVA Law Students’ Union que

se encontravam fisicamente presentes na AG, tendo os restantes tomado posse no

mesmo dia através da Chave Móvel Digital, um meio de autenticação e assinatura

digital certificado pelo Estado português. A folha em que a Direção tomou posse

encontra-se anexada à ata, com as respetivas assinaturas.

Hugo Mendes agradece novamente a todos os presentes da Direção Eleita,

presencialmente e via online, desejando bom trabalho à nova Direção Eleita, esperando

que esta represente os interesses dos estudantes, tanto a nível interno como a nível

externo.

Passámos então ao segundo e último ponto da ordem de trabalhos.

2. Outros assuntos.

O Presidente da Mesa questionou os presentes sobre a existência de algum

tópico a tratar em sede de AG, à qual não recebeu resposta afirmativa.

Nada mais havendo a ser tratado, o Presidente da MAG deu por encerrada a

reunião às quinze horas e vinte e dois minutos, da qual lavrou a presente proposta de

Ata, redigida e assinada pelos membros da Mesa da Assembleia Geral, para que, uma

vez lida e achada conforme, seja aprovada em sede da próxima Assembleia Geral de

Alunos.

Lisboa, 18 de dezembro de 2024

________________________________________________________________

(Presidente - Hugo André de Azevedo Mendes)



________________________________________________________________

(Vice-Presidente - Beatriz Moderno Gonçalves)

________________________________________________________________

(Secretária - Luana Viagem Romeiro)
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